

Bahwa atas dalil-dalil gugatan penggugat tersebut, hanya tergugat II dan tergugat III melalui kuasa hukumnya menyampaikan jawaban secara tertulis dengan eksepsi dan konvensi yang dalam pokok-pokoknya menyatakan sebagai berikut :

Gugatan penggugat mengandung cacat formil. Hal ini dapat disimpulkan dari dua sebab, pertama, kesalahan menempatkan subyek. Penggugat dalam gugatannya tidak mengikutsertakan Wuri Lita Lailatul Muklisoh binti Sarman Hadi. Padahal sebagai anak dari pasangan Sarman Hadi dan almarhumah Siti Musibah, ia termasuk subyek hukum pembawa hak dan kewajiban. Seharusnya ia diwakili oleh orang tuanya yang masih hidup sebagai walinya, karena memang ia masih di bawah umur. Kedua, kurangnya subyek hukum dalam gugatan. Wakidi sebagai pihak yang mengerjakan dan menguasai tanah secara *de facto* serta Muji yang mengaku sebagai pembeli sebagian tanah, tidak ditarik sebagai pihak yang berpekara dalam gugatan ini.

Dalam konvensi tergugat II dan III menolak seluruh dalil-dalil gugatan. Kedua tergugat ini menyangkal jika penggugat dengan Siti Musibah masih memiliki harta bersama yang belum dibagi waris. Setelah Siti Musibah meninggal dunia, penggugat telah menikah lagi dengan Luluk, bahkan saat ini telah dikaruniai seorang anak. Akan tetapi sebelum menikah lagi, harta-harta baik harta asal maupun harta bersama penggugat dengan almarhumah Siti Musibah telah habis dibagi semuanya.

Adapun harta tersebut adalah tanah sawah seluas 180 ru yang saat ini dijadikan obyek sengketa ke satu, 30 ru dimiliki penggugat dan telah dijual pada Suryanto tahun 2004, sedang sisanya menjadi hak bersama anak-anak penggugat dengan almarhumah Siti Musibah. Kemudian obyek sengketa kedua berupa tanah sawah seluas 2436 m² telah menjadi hak keempat putri almarhumah dan penggugat. Semua itu dalam surat pernyataan kesepakatan yang ditanda-tangani oleh penggugat dan tergugat juga dikuatkan oleh kepala desa.

Selain itu, di dalam konvensi kedua tergugat ini juga menolak pernyataan penggugat yang menyatakan tanah waris tersebut belum dibagi secara merata oleh pewaris dan telah dikuasai secara sepihak oleh para tergugat. Padahal fakta hukum menurut para tergugat, tanah seluas kurang lebih 2436 m² yang dijadikan obyek sengketa kedua, sudah menjadi hak keempat putri almarhumah Siti Musibah dengan penggugat. Kemudian semua sudah berjanji sudah tidak akan mengadakan gugatan dan tidak akan mengganggu gugat kesepakatan dan pembagian tanah sawah tersebut, maka sudah tidak ada harta peninggalan yang menjadi obyek warisan tersebut.

Lebih dari itu, di dalam rekonsensi, kedua anak perempuan Sarman Hadi ini menyatakan bahwa bapaknya telah melakukan perbuatan hukum yang merugikan. Hal ini karena Sarman Hadi telah menjual tanah seluas 40 ru dari obyek sengketa ke dua. Padahal tanah sawah tersebut milik anak-anak

bernama Siti Musfiroh, Anik Masrifah, Nuning Ulfiati dan Wuri Lita Lailatul Muklisoh, sehingga kesaksiannya dapat dipertimbangkan.

Berkaitan dengan obyek sengketa yakni Supriyo dalam kesaksiannya mengetahui bahwa obyek sengketa pertama adalah harta bersama yang dimiliki oleh Sarman Hadi dan almarhumah. Hal ini dikuatkan oleh Seger Sakur. Kemudian, keduanya juga mengetahui bahwa obyek sengketa yang kedua semula 170 ru dan telah dijual pada Supriyanto seluas 32,75 Ru. Maka keterangan tersebut dapat dipertimbangkan oleh hakim. Selain itu, terhadap sisa tanah seluas 137,25 ru yang menjadi obyek sengketa kedua, majelis hakim menyatakan berwenang mengadili perkara tersebut.

Penggugat juga mengajukan bukti berupa surat. Namun hanya bukti surat kematian almarhumah yang dapat dipertimbangkan hakim. Adapun bukti surat keterangan obyek sengketa waris, bukti tersebut bukan merupakan akta otentik yang dibuat oleh pejabat yang berwenang, karena dibantah oleh kuasa hukum tergugat II dan III. Maka bukti tersebut merupakan bukti permulaan yang perlu didukung oleh alat bukti lain. Begitu juga dengan alat bukti keterangan wajib iuran atas tanah.

Bukti yang diajukan tergugat berupa surat keterangan kesepakatan, majelis hakim menyatakan hal itu identik dengan hibah. Karena penggugat merasa terpaksa, merasa dirugikan dan keberatan setelah menjual sebagian sawahnya, maka perjanjian ini oleh majelis hakim dinilai melanggar hukum

